
第２回米原市定例教育委員会 
 

日 時：平成１８年２月１４日 
９時３０分開会 

場 所：米原市役所山東庁舎   
 ３階 第２委員会室 

 
 
出席者 教育委員：松嶌委員長 山岡委員 戸田委員 丸本委員 

教育委員会事務局：瀨戸川教育長 小野部長 
学校教育課：安田課長 
生涯学習課：中川課長 
文化スポーツ振興課：中井課長 
教育総務課：三田村課長 

書 記 教育総務課：二之宮 
 
 
１）開会あいさつ 
          松嶌委員長 
 
２）議事 
 
議案第１１５号 米原市山東公民館の指定管理者制度導入について 
中川課長より概要説明 
松嶌委員長：指定管理者の受け入れ状況はどのように考えているか。 
瀨戸川教育長：公民館の業務を考えると、地元で受け入れ先が見つかれば望ましいと考え

る。 
 

承認 
 
議案第１１７号 米原市民体育館の指定管理者制度導入について 
中井課長より概要説明 
中井課長：山東公民館との記載を市民体育館に訂正してご審議願います。 
 

承認 
 
議案第１２２号 米原市教育のもり条例施行規則の制定について 
三田村課長より概要説明 
松嶌委員長：市民の利用はできるのか。 
三田村課長：規則で定めるのは管理棟と炭焼窯のみであり、他の施設は市民も自由に利用

できる。 



戸田委員：土日の利用は可能か。 
三田村課長：管理棟と炭焼き窯以外は利用できる。また、管理棟、炭焼き窯についても柔

軟に対応していきたい。 
松嶌委員長：管理方法は決定しているのか。 
瀨戸川教育長：指定管理の導入を検討している。 
小野部長：現施設の現状を考えると指定管理も難しい。 
松嶌委員長：薬草の里の職員で対応はできないか。 
瀨戸川教育長：４月当初は教育総務課で管理運営する予定である。 
三田村課長：利用効果も報告する必要があるため、人数については学校に依頼することを

考えている。 
山岡委員：規則の中で印刷物を配布するのに許可がいるとのことだが、炭焼きの資料等の

配布についても許可がいることになってしまうのではないか。 
松嶌委員長：配布については柔軟な対応が必要となってくる。 
 

承認 
 
議案第１２３号 米原市立幼稚園保育料徴収条例施行規則の一部を改正する規則について 
安田課長より概要説明 
山岡委員：条例の第２条２項の階層区分の「認定は・・・・・所得税等」の「等」の対象

はどのような者が該当するのか。 
安田課長：保育園の規則を参考にしており等の内容までは現在想定していない。なお、平

成１８年度幼稚園の保育料は暫定的に前年度の４，５００円とし、今後につい

ては検討委員会で再検討していく。 
松嶌委員長：預かり保育は当初３日目以上に認めるということであったが、１日目から認

めるということに変更したのか。 
安田課長：３日目からであると複雑となり、１日目より認めるよう変更した。 
 

承認 
 
議案第１２４号 米原市体育施設条例施行規則の一部を改正する規則について 
中井課長より概要説明 
山岡委員：双葉中学校付近の体育館はこの規則に入れているのか。 
小野部長：９月の臨時教育委員会の中で近江グランド、双葉体育館も体育施設として認め

られているため、規則への記載もれである。 
瀨戸川教育長：双葉体育館は老朽化が著しいが建て直すには社会教育施設から学校教育施

設への切り替えが必要となる。 



戸田委員：補助金の関係で社会教育施設として当初に建設している。 
三田村課長：改築にあたっては、滋賀県のスポーツ健康課と総務課で見解の相違があり、

当初６０年の補助金期間が定められており、学校教育施設とした場合２０年

分の補助金返還が必要となる。このため、社会教育施設として補助を受け改

築となる。 
松嶌委員長：春照小分校のように利用目的の変更でできないのか。 
三田村課長：現在双葉中学校に学校教育施設があり、学校教育施設の存在する場所の社会

教育施設を学校教育施設に変更するのは難しい。 
 

規則に「近江グランウド」「双葉体育館」を追加し承認 
 
議案第１２５号 後援名義の承認について 
○夏川りみ コンサートツアー２００６～ココロツタエ～ 
三田村課長より概要説明 
松嶌委員長：ひかり福祉会の事務所はどこにあるか。 
中川課長：作業所は米原にある。 
山岡委員：本部は彦根にある。 

承認 
 
○第７回播隆シンポジウム テーマ「伊吹山から槍ヶ岳へ－伊吹山をめぐる播隆の足跡－」 
中井課長より概要説明 
山岡委員：関ヶ原も隣接地域との考えになるのか。 
中井課長：隣接地域という見解をしている。 

承認 
 
○ジュニア音楽団ほたるっち第３回定期演奏会 
山岡委員：ルッチプラザが後援となっているが、後援できるのか。 
中井課長：文化スポーツ振興課の施設であるがルッチから説明を受けていないため一度確

認する。 
山岡委員：現在までルッチの後援はあったか。 
中井課長：合併後については後援した事例はない。 

承認 
 
○日本生花司松月堂古流滋賀県支部 春のいけ花展 
中井課長より概要説明 
山岡委員：幹部が事件を起こしている団体であり、承認するのは社会的に問題があると考



えられる。 
瀨戸川教育長：この団体は滋賀県支部として活動しており、幹部の事件とは別問題として

活動しておられる。一人の問題が組織の活動まで否定することにはつなが

らないと考える。 
松嶌委員長：事件とは別問題として活動は認めると考えて承認するということでどうか。 
山岡委員：この申請様式は市で統一しているのか。 
中井課長：内規の第３条でこの様式を規定している。 
小野部長：この申請書は過去の山東の様式で申請されている。 
松嶌委員長：挙手により採決。 
 

賛成３ 反対２により承認 
 
○滋賀県花道協会第２７回いけ花芸術展 
松嶌委員長：現在まで後援はしているのか。 
中井課長：後援している。 
松嶌委員長：いままで山東で開催されたのか 
中井課長：山東で開催している。 

承認 
 
○ジュニア陸上競技教室 
中井課長より概要説明 
松嶌委員長：何名ほどの参加者が見込めるか。 
中井課長：収入予算で７０人となっている為、７０人程度は見込める。 

承認 
 
○第５４回近畿地区中学校技術家庭科研究大会滋賀大会 
安田課長より概要説明 
山岡委員：補助金は交付するのか。 
安田課長：会長に確認したところ、不要とのことであった。 
山岡委員：会場となる市町村については従来負担していたが不要となるのか。 
安田課長：再度確認をおこなう。 

承認 
 
○同意第１号 米原市教育委員会委員の任命について 
小野部長より概要説明 

同意 



 
３）その他 
・米原市天狗の丘条例の一部を改正する条例について 
三田村課長より概要説明 
戸田委員：施設はどこにあるのか。 
三田村課長：山東幼稚園に隣接している施設である。 
 
・米原市教育のもり条例の制定について 
 
・米原市近江はにわ館条例の一部を改正する条例について 
中井課長より概要説明 
 
・米原市少年センター条例の制定について 
中川課長より概要説明 
中川課長：合併協議会で決定されていた人権総合センターが完成した段階で場所は移動と

なる。 
山岡委員：無職少年問題については県職員が配属されるのか。 
中川課長：県の補助金を受けて市職員が配属される。 
松嶌委員長：決裁権は市長にあるのか。 
瀨戸川教育長：決裁は市長となる。 
松嶌委員長：他市町の会長就任状況は。 
中川課長：高島市は教育長が会長となっている。また、草津は公募となっている。 

 
事業内容に「無職」を追加 

 
・いぶき幼稚園北分園のあり方について 
安田課長より概要説明 
瀨戸川教育長：この問題については、議会に説明し、協議会の中に甲津原区長も参加して

いただいているため、地元区には了解を得られていると考えているが、今

後の協議によっては検討が必要となる。 
松嶌委員長：今後、東草野は学校として成り立つのか。成り立たない学校の一室に分室を

設置するのは問題があるのでないか。 
瀨戸川教育長：地元要望を汲み取って協議し慎重に検討している。また、今後、分室等は

検討していく案件である。 
松嶌委員長：文教施設がなくなるということに地元住民は相当な懸念をもっていると考え

られるが、保護者が納得しても地元住民が納得しないのではないか。 



瀨戸川教育長：現状を確認してもらえれば納得していただけると考えている。 
安田課長：次回の協議会でこの内容を示し会議をおこなう。 
山岡委員：基本的には検討委員会が検討する問題であり教育委員会で検討し指示する問題

ではない。 
安田課長：３月の委員会で結果は報告させていただく。 
 
・不登校児童生徒が自宅においてＩＴ等を活用した学習活動をおこなっている場合の指導

要録上で出席の取り扱い等に関する規定 
安田課長より概要説明 
山岡委員：県より準則が明示されたのか。 
安田課長：準則は示されていない。 
山岡委員：第４条の取り組み内容はどのようなことを記入するのか。 
安田課長：算数の学習や調査結果を記載する。 
山岡委員：出席扱いとするには大変厳しい内容と見受けられる。 
安田課長：文部科学省の考え方についても非常に厳しい内容であるため、米原市も準じて

制定している。 
戸田委員：対象児童生徒についてだが、１日でも相談を受けた子は出席扱いとならないの

か。 
松嶌委員長：事例ごとに実情に沿うよう考える必要がある。 
安田課長：課長幹事会で説明があるため整理箇所があれば整理していく。 
 
・幼小中学校（園）の卒業式について 
安田課長より日程説明 
 
 
○次回定例教育委員会 

３月 ９日 １３時３０分より 
 
 
 
 

以上をもって第１３回定例教育委員会を１２時５０分に終了した。 
 
 
 
 
 

平成  年  月  日 
 

上記について承認します。 
 
教 育 委 員 長                      
 



教育委員長職務代理者               
 
教 育 委 員                  
 
教 育 委 員                  
 
教育委員（教育長)                 
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